
    

COMUNE DI SCICLI
(Provincia di Ragusa)

******************
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

    N°  76    DEL  23/10/2010

OGGETTO: “Piano Paesaggistico Provinciale.”

L’anno duemiladieci, il giorno ventitrè del mese di ottobrealle ore 17,30 in Scicli e nella
sala adunanze consiliari si è riunito il Consiglio Comunale, su invito del Presidente datato
13/10/2010 Prot. n° 30655,  notificato a norma di legge in adunanza aperta.
  Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale.

Assiste l'Avv. Mario Picone, Vice  Segretario Comunale.
Sono presenti i Consiglieri Comunali:

CONSIGLIERI
 PRESENTI

1) RIVILLITO ANTONINO – (UDC)

2) VERDIRAME ROCCO – (PROGETTO SCICLI)

3) CARBONE SALVATORE – (IDEA DI CENTRO
                                                  VERSO IL PDL)

4) BONINCONTRO LORENZO – (IDEA DI CENTRO 
                                                         VERSO IL PDL)

5) CALABRESE SALVATORE – (MOVIMENTO    
                                             CULTURALE SCICLI E TU)

6) AQUILINO GIANPAOLO – (PD)

7) VENTICINQUE  BARTOLOMEO – (PDL)

8) FIDONE FABIO – (MPA) 

9) CASERTA ADRIANO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

10) RUTA ROSARIO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

11) GUTTA’ AGATINO SALV. – (PDL) 

12) ARRABITO MAURIZIO– (UDC)

13) CARUSO ANDREA – (GRUPPO MISTO) 

14) GALESI BARTOLOMEO – (PDL)

ASSENTI

1) PACETTO VINCENZO – (PDL)

2) BRAMANTI VINCENZO – (UDC)

3) LOPES MARCO – (UDC)

4) CARUSO CLAUDIO – (PD)

5) CANNATA ARMANDO – (PD)

6) EPIRO BARTOLOMEO – (PATTO PER SCICLI)  

Per l'Amministrazione Comunale sono presenti:Sindaco Sig. Giovanni Venticinque, Ass.
Matteo Gentile, Ass. Vincenzo Iurato, Ass. Vincenzo Giannone.

Alle ore 17,30 hanno inizio i lavori.
Il Presidente ringrazia gli intervenuti alla seduta odierna del C.C. in adunanza aperta per

trattare il delicato argomento, di interesse comune a tutti, relativo al: “Piano Paesaggistico
Provinciale.” Ringrazia, altresì, l'On. Peppe Drago, i Consiglieri Provinciali Ficili, Galizia, Abbate
e l'Ass. Provinciale Cavallo. Lo stesso dà comunicazione diuna nota pervenuta all'Ufficio di
Presidenza a firma dell'On. Minardo che informa di non poterpartecipare per precedenti impegni
istituzionali.

Entra il C.C. Epiro – Presenti 15/20.
Il Presidente dà lettura di una propria dichiarazione che si allega al presente verbale.



Interviene alla seduta l'On. Ragusa.
Il Presidente, quindi, dà la parola al Sig. Cicero che si è prenotato per parlare.
Il Sig. Cicero Luigi, (Federazione della Sinistra Scicli), ringrazia il Presidente per

l'opportunità data di poter parlare di tale problematica e legge una dichiarazione che si allega al
presente verbale.

Segue l'intervento dell'Arch. Carpino che dà lettura di una dichiarazione che si allega al
presente verbale.

Interviene il Dott. Conti , esponente di Lega Ambiente, che illustra brevemente il Piano
Paesaggistico con particolare riferimento ai vincoli ivi previsti. Fa presente che alcuni errori ci sono
ed auspica che si facciano osservazioni migliorative dello stesso.

Il Cons. Prov.le Abbatefa rilevare che la concertazione doveva essere preventiva enon a
cose fatte come è successo con il presente Piano. Sostiene che lo sviluppo di un territorio non possa
essere deciso altrove e che questo Piano, così com'è predisposto, non favorisce lo sviluppo del
territorio. Lo stesso, insieme ai Consiglieri ProvincialiFicili e Galizia, presenta un documento che
viene allegato al presente verbale.

Il Dott. Gambuzza, Presidente della Confagricoltura di Ragusa, asserisce che il Piano
Paesaggistico parla di “agricoltura ma non si occupa di agricoltura”. Fa una breve disamina delle
linee guida criticandone alcuni punti e ritiene che si debbano produrre delle osservazioni che
dovranno essere ricondotte alla riduzione della discrezionalità amministrativa da quei fattori di
criticità che condizionano o bloccano lo sviluppo agricolodel territorio. Asserisce che comunque le
osservazioni debbano avere la condivisione totale delle Associazioni Ambientalistiche e della
Sovrintendenza.

Entra il C.C. Bramanti – Presenti 16/20.
Il Cons. Prov.le Ficili critica fortemente il Piano Paesaggistico e fa rilevare la mancanza di

concertazione con il territorio“Una scelta calata dall'alto”. Associa il Piano Paesaggistico con il
Parco degli Iblei, sostenendo che si tratta di una strana coincidenza. Elenca alcune incongruenze del
Piano per quanto riguarda il territorio di Scicli.

Il Segret. cittadino del P.D., Piccione B.,fa rilevare che bisogna ragionare in termini di
modello di sviluppo per il territorio della Provincia di Ragusa. Fa presente che in un momento di
grave crisi dell'agricoltura bisogna prendere atto che alcune attività agricole devono essere
riconvertite, poiché non vi è possibilità né di sviluppo né di convenienza economica a mantenerle in
vita. Sostiene che la città di Scicli negli anni ha sempre cercato di darsi delle regole, vedi i vari
Piani Regolatori approvati, e sostiene che la concertazione sia necessaria. Produce un documento
del P.D. che si allega al presente verbale.

L'Ass. Prov.le Cavalloringrazia, a nome dell'Amm.zione Prov.le, il C.C. di Sciclied il suo
Presidente, fa notare la difficoltà a gestire“un Piano calato dall'alto”. Paventa il rischio che mentre
si discute si prendano delle scelte che potrebbero essere estremamente negative per il territorio della
Provincia di Ragusa. Lo stesso asserisce che la posizione della Provincia è a supporto di tutte le
azioni che si vogliono intraprendere. Richiama tutti a prestare una maggiore attenzione ed a
presentare le osservazioni nei tempi previsti.

L'On. Drago ringrazia per l'invito e ritiene utile l'avvicendarsi di queste riunioni che
comunque esprimono momenti di riflessione sicuramente proficui. Rileva che tutti vogliono tutelare
il territorio ed auspica che si debba lavorare senza pregiudizi per costruire un sistema di sviluppo
per il territorio. Apprezza gli interventi dell'esponentedi Legambiente e del Segretario Cittadino del
P.D. e, a suo avviso, ritiene che si dovrebbe avere l'umiltà di capire, viste le diverse letture, se
queste regole sono coerenti. Lo stesso fa rilevare che il Piano presentato nel 2008 è sostanzialmente
diverso da quello adottato oggi con il cambiamento di zone soggette a tutela e a vincoli.

Il Dott. Arezzo, Commissario Provinciale dell'M.P.A., ritiene il Piano Paesaggistico un
atto dovuto. Sostiene che bisogna intervenire per tutelareil territorio. Quindi, dà lettura di una
dichiarazione del Presidente della Regione che si dichiaradisponibile ad accettare le osservazioni
che vengono proposte dal territorio. Lo stesso si impegna a fare da tramite con il Presidente della
Regione affinchè vengano recepite le istanze proposte.



L'On. Ammatuna si complimenta con il Consesso per la maturità dimostrata nell'affrontare
la discussione e ritiene che sia giusto che vi sia un Piano chedetti regole certe. Lo stesso rivela che
la Provincia non ha una propria proposta ed auspica che vengano predisposte e presentate
osservazioni coerenti. Chiede al Presidente del C.C. di organizzare un tavolo tecnico per acquisire le
osservazioni da concretizzare in una proposta da presentare al Presidente della Regione. 

Il Cons. Prov.le Galiziaapprezza gli interventi dei presenti anche se non condividealcune
parti del discorso dell'On. Ammatuna. Chiede di conoscere il motivo per il quale il Piano presentato
nel 2008 è stato approvato nel 2010, a suo dire, completamente stravolto.

L'On. Ragusa ringrazia la Presidenza del C.C., ritiene interessante la riunione odierna,
ricorda che il Piano Regolatore di Scicli prima di essere approvato fu spiegato dalla maggioranza e
dall'opposizione, in modo capillare al territorio. Esprime le proprie perplessità sul fatto che sia stato
adottato ad Agosto ed asserisce che ci doveva essere più concertazione con il territorio. Auspica che
l'A.C. si adoperi per recepire le istanze dei cittadini e segua i passaggi tecno-amministrativi per
realizzare un Piano ottimale per la Provincia di Ragusa.

L'Arch. Di Maria rileva che parecchi interventi siano stati interessanti. Ritiene non aver
senso parlare di Piano Provinciale, poiché l'ambito ed il respiro è sicuramente Regionale. Fa
presente che nel Piano del 2008 la Sovrintendenza aveva calato i vincoli del 1999. Ritiene che sia
un problema di regole, regole certe e coerenti non in contrasto con le esigenze di sviluppo del
territorio. Asserisce che c'è il tempo necessario per formulare osservazioni al Piano. Ritiene positivo
che col Piano si sia vincolata la fascia costiera che obbligail Comune ad adottare piani di recupero
per il controllo del territorio.

Il C.C. Cannata condivide gli interventi già espressi e ritiene indifferibile intervenire sulla
fascia costiera. Sostiene che il Piano ci porta a ragionare in termini di individuazione di zone ben
precise. Lo stesso asserisce che ci si deve adoperare, tuttiassieme, per produrre osservazioni
migliorative al Piano.

Il C.C. Carbone ringrazia il Responsabile di Legambiente per aver dato alcune
delucidazioni. Dà lettura di una dichiarazione che viene allegata al presente verbale.

L'Ing. Savarino invita la cittadinanza a proporre delle osservazioni che servano a
migliorare il Piano. Afferma che bisogna aggiustare ma non azzerare. Lo stesso ritiene che la
proposta da fare è, per quanto riguarda il territorio di Scicli, di far inserire la zona di Truncafila
come zona di recupero. Asserisce che ci sono parecchi interessi forti sul territorio e porta l'esempio
del fotovoltaico e di quanti vorrebbero investire su quest'attività, senza tener conto di come smaltire,
fra vent'anni, le componenti delle strutture. Lo stesso conclude sostenendo che ci vogliono regole
certe.

Il Sig. Ferro, Segretario cittadino dell'I.D.V., condivide il pensiero dell'Ing. Savarino,
critica l'operato dell'Ass.re Prov.le all'Ambiente e fa presente che vi sono delle contrapposizioni.

Il Presidente del C.C.,in conclusione, afferma che bisogna passare ad un'azione operativa
creando un tavolo tecnico che recepisca le varie osservazioni.

L'Ass. Gentile ringrazia il Presidente per la seduta del C.C. dedicata al Piano Paesaggistico
Provinciale. Ringrazia pure gli intervenuti per il contributo di idee proposte che ha dato modo
all'ufficio ed allo stesso di prendere copiosi appunti. Fa rilevare che dal 2008, anno della prima
stesura ad oggi, le convocazioni da parte dell'Assessoratosono state poche, nessuna nell'ultimo anno
e che alle riunioni convocate si è sempre partecipato.

Il Sindaco ringrazia i presenti per l'interessante dibattito che si è svolto e fa una riflessione
riguardo al fatto che se queste riunioni fossero state fatteprima dell'adozione del Piano,
probabilmente sarebbe stato adottato un Piano diverso. Dichiara che l'A.C. tutelerà il territorio ma
anche la sua economia.

Alle ore 20,55 la seduta è tolta.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

Firmato all'originale.
            IL PRESIDENTE      IL VICE SEGRETARIO COMUNALE

     f.to (Geom. Antonino Rivillito)                 f.to (Avv. Mario Picone)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dal16/11/2010e vi rimarrà per 15 gg.
consecutivi.

Scicli, lì 15/11/2010
IL VICE SEGRETARIO COMUNALE
          f.to  (Avv. Mario Picone)


